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Schulbauprogramm 2020, Vorstellung der Analyse 
 
 
  
Darstellung des Vorgangs: 
 
Der Kreistag hat mit dem Beschluss über die „Regionale Schulentwicklung“ (RSE) in 
seiner Sitzung vom 25.01.2018 die Initiative für eine in Teilen neue Zuordnung der 
schulischen Ausbildungsgänge der beruflichen Schulen im Landkreis Ravensburg 
ergriffen. 
 
Damit ist eine wichtige Voraussetzung getroffen, um die auch die anstehenden Maß-
nahmen für Instandsetzung und Modernisierung der Schullandschaft auf ein stabiles 
Fundament zu stellen. Der überwiegende Teil der Bausubstanz wurde vor 30 bis 40 
Jahren geschaffen. Bislang wurden Instandhaltungsmaßnahmen nur in recht be-
grenzten Umfang durchgeführt. Neben dem Instandhaltungsstau bestehen nach vie-
len Jahren des Betriebs der Schulen weiter grundsätzliche strukturelle Defizite an 
den Gebäuden und Freianlagen. 
 
An den beruflichen Schulen des Landkreises stehen heute über 102.000 m² Brutto-
geschossfläche zuzüglich der Flächen der Sonderpädagogischen Bildungs- und Be-
ratungsstellen (SBBZ) zur Verfügung.  
 
Auf Veranlassung des Kreistags wurden die Liegenschaften der kreiseigenen Schu-
len analysiert. Die Analyse umfasst eine kurze Darstellung der „Eckdaten“ jeder 
Schule. Ferner wurden für nahezu jedes Bauteil einer Liegenschaft eine Bewertung 
erarbeitet. Die erarbeiteten Unterlagen und die Ergebnisse wurden mit dem Amt für 
Kreisschulen und den betroffenen Schulleitungen besprochen. Für den Teil der be-
ruflichen Schulen wurde die Untersuchungen sehr ausführlich und detailliert vorge-
nommen; aufgrund der guten Bausubstand der Gebäude der Sonderpädagogischen 
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Bildungs- und Beratungszentren (SBBZ) in Kißlegg und Ravensburg wurden die Ana-
lysen weniger detailliert ausgearbeitet. 
 
Die Analyse bildet die Grundlage für die Ausarbeitung von Maßnahmen. Gestützt auf 
das Ergebnis der Analyse wird gemeinsam mit den Schulleitungen ein abgestimmter 
Maßnahmenkatalog entwickelt und deren Priorisierung in der Umsetzung vorge-
schlagen. 
 
In den folgenden Sitzungen des Kreistags und seiner Gremien wird die Analyse vor-
gestellt und der Maßnahmenkatalog mit der vorgeschlagenen Abarbeitung der bauli-
chen Defizite durch die Umsetzung der vorgeschlagenen Maßnahmen beraten. 
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